

pérance, la patience, et les autres bonnes habitudes naturelles, vains seront vos plus laborieux efforts pour atteindre la prospérité. Tel est précisément le motif pour lequel Nous n'avons jamais engagé les catholiques à entrer dans des associations destinées à améliorer le sort du peuple, ni à entreprendre des œuvres analogues, sans les avertir en même temps que ces institutions devaient avoir la religion pour inspiratrice, pour compagne et pour appui.»

LÉON XIII

(Ency. *Graves de communi.*)

---

---

## FAITS ET ŒUVRES

### UNE HEUREUSE INNOVATION.

*Une heureuse innovation.* — Le nouveau « bulletin d'enquête » de l'Action Sociale Catholique, envoyé, pour la première fois, au 30 juin dernier, obtient le plus légitime succès dans toutes les paroisses de notre diocèse de Québec.

Une quarantaine d'exemplaires, dûment remplis des diverses informations sollicitées, sont déjà rentrés au Secrétariat général des Œuvres, et tout donne à espérer que chacune des deux cents et quelques paroisses de ce vaste diocèse aura bien vite pris à cœur de renseigner ainsi le Comité Central Permanent de l'A. S. C. sur sa « situation intellectuelle », puisque c'est de cet aspect particulier de la vie catholique diocésaine qu'il s'agit présentement.

Nous remarquerons sans étonnement que celles de nos paroisses où existe déjà un Conseil local de la Croix Noire, et qui de ce chef ont pris la louable habitude de remplir et d'expédier, à chaque trimestre, le bulletin d'enquête de cet important service, sont aussi celles qui, généralement parlant, apportent le plus d'empressement à satisfaire, de la même façon, à l'enquête nouvelle d'action sociale. Quand on s'en donne la peine, l'habitude d'une correspondance prompte et régulière s'acquiert avec facilité, et rend de précieux services à toutes nos œuvres.

Nous constatons avec bonheur qu'un certain nombre de paroisses non encore pourvues de la désirable organisation de la Croix Noire ont voulu, elles aussi, mettre à profit l'occasion propice qui s'offrait de donner un clair aperçu de leur situation morale, en même temps qu'un gage de leurs bonnes dispositions à augmenter l'intensité de leur vie catholique.

Nous les en félicitons bien sincèrement, comme nous les en remercions. Toutes les paroisses voudront bientôt, nous l'espé-